



## Die Pfadfinderuniform

In den Ursprungsjahren der Pfadfinderbewegung vor allem zur Aufhebung sozialer Unterschiede gedacht, dient uns die Pfadfinderuniform heute als Erkennungszeichen nach außen und gemeinschaftsstärkendes Symbol nach innen.

Auf Großlagern kann man sehen, dass jedes Land eine etwas andere Uniform hat. In Deutschland zB ist sie beige und heißt "Kluft", in manchen Ländern werden auch spezielle Hosen und Röcke dazu getragen.

In Österreich verwenden wir ein ein weinrotes Pfadfinderhemd, in der WiWö-Stufe ein dunkelblaues Polo-Shirt. Dazu eine Kappe bei den WiWö und (manchmal) den Pfadfinderhut ab den GuSp.



WiWö-Baseballkappe



Gruppenband und Wappen des Bundeslandes

Platz für Rudelabzeichen

Austria-Band

Abzeichen Weltverband normal nur auf roter Uniform, WOSM (Lilie, männlich) oder WAGGGS (Kleeblatt, weiblich)



Klassische WiWö Kappe mit Sternen

Raum für Lagerabzeichen

WiWö-Spezialabzeichen

PPÖ-Verbandsabzeichen

